



# 文化の鐘

入間市立豊岡中学校  
学校だより  
第5号

学校教育目標 自立 協働 貢献  
めざす学校像 生徒・保護者・地域から信頼され 地域の拠点となる豊岡中

令和6年9月13日発行

## 『有言実行』

豊中キャラクター  
【とよグリ】



今年の夏はパリオリンピック、そしてパリパラリンピックがあり各競技の日本代表の選手の素晴らしい活躍をたくさん見る事ができました。

今回もオリンピック・パラリンピックを通して、私たちは多くの希望や元気・勇気をもたらしたように思います。また、様々な取材報道を通して、一人一人の選手のそれまでの努力やこの日に至るまでの困難な道のりといった、それぞれの競技人生の背景にあるものを私たちは知ることができました。そしてもちろん、結果がす

べてではありませんが、多くの選手が「メダルを獲る」と、その目標を予め明確に掲げ、並々ならぬ努力の日々を重ねて遂にそれを手にする姿を目にしました。まさに「有言実行だなあ」と感じる場面がたくさんあったように思います。

ところで「有言実行」に対して、あまり望ましくないパターンとして「有言不実行」という言葉を耳にすることがあります。これは四字熟語ではありませんが、私たちの行動パターンの一つを象徴的に言った言葉です。そしてこのように「不」をつけて考えていくと、あと二つのパターンが存在することになります。残り二つは、「不言実行」と「不言不実行」です。

先日、ある人が四つの言葉を下のように並べ、その判断理由を次のように説明しているのを目にしました。私は、なるほどそう言われればそうだなあと、ある意味、頷いたのでした。

### 「有言実行」>「不言実行」>「不言不実行」>「有言不実行」

- 「有言実行」は、言葉に出している分逃げることができなくなり、自分にプレッシャーがかかるので、「不言実行」よりもより上のレベルなのではないだろうか。
- 「不言不実行」は、プラスもない代わりにマイナスもない。一方「有言不実行」は、全てを裏切ることになり、信用と信頼を一気に失ってしまうことになりかねない。

「夢や目標の実現」のためになくしてはならないのは、「実行」であることは言うまでもありません。その「実行」を確かなものにするための方法として「有言」があるのだと考えると、「目標を紙に書いて壁に貼る」「誰か他の人に宣言したり、公言したりする」ことは、私たちにとってとても意味ある行為なのだ改めて感じます。ただ、「有言」には、それなりの勇気や覚悟も必要ということも、私たちは自覚しなければなりません。なぜなら、自分への信用と信頼という、人間性の評価に大きくかかわってくるからです。

入間市立豊岡中学校 校長 砂田 一

## ◎2学期がスタートしました

### ○8月26日(月)第2学期始業式

まだ夏の暑さが残る8月26日。豊岡中学校第2学期の始業式を行いました。生徒のみなさんは元気な姿で登校し、久しぶりの再会に笑顔が見られました。まだ暑さが続くので、体育着での生活となりますが、健康・体調の管理と食事・睡眠をしっかりとって、2学期も元気に過ごしていきましょう。



### ○2年生が社会体験チャレンジ



2学期が始まって約1週間という中で、2年生は地域の事業所にお世話になる「社会体験チャレンジ」を行いました。9月3日(火)からの3日間、事業所の方々からレクチャーをしてもらいながら、社会人として働くことの体験をさせていただきました。1学期から準備を始め、事業所の下調べや事前の電話連絡など、普段の中学生とは一味違う経験もしました。地域の事業所のみなさんのご協力により、多くの業種・職種にチャレンジすることができました。

この経験を生かして、将来の自分の進路を考える際の参考にしてほしいと思います。

### ○入間市英語弁論暗唱大会 3年生 さん 3位入賞

8月29日(木)に久保稻荷公民館で行われた、市内英語弁論暗唱大会弁論の部で、3年2組の さんが見事3位を獲得しました。ステージ上で観客に訴えかける英語の弁論は、とても立派でした。

先日の全校朝会でもその内容を全校生徒の前で披露しました。また、 さんからは、今までの取組についてや指導していただいた先生方への感謝の言葉が述べられました。素晴らしいスピーチでした。

入間市英語弁論暗唱大会



### ○夏休み中の二者相談・三諸相談

夏休みに入った7月下旬に、二者相談・三者相談を行いました。1学期の学校での様子や今後の目標の設定、夏休みの過ごし方など、担任の先生との有意義な時間となったでしょうか。2学期に入り、まだ暑さが続いています。行事の学期ということもあり、多くの活躍の場が用意されています。ご家庭でも温かく見守っていただきたいと思います。

また、何か心配なことがありましたら、担任や学年に相談していただくと、少しでも早い解決につながると思います。今後ともよろしく願いいたします。

### ○9月の主な行事予定

16日(月) 敬老の日(祝日)

20日(金)・21日(土) 新人体育大会入間市予選会(各会場)

※予備日22日(日)・24日(火)・25日(水)

26日(木) 諸活動停止期間(ノーメディアデー)開始 10月2日朝まで

※3年生 盆点前活動開始(毎週水曜日)全13回 (ボランティア募集中)

※中間テスト 10月1日(火)・2日(水)

※あすなろ上級学校訪問(県立入間わかさ高等特別支援学校)2日(水)